

LES RENCONTRES INTERCULTURELLES DE L'EYRIEUX N°2

L'histoire contre la haine
*Le monde est
interculturel!* **11 + 12 AVRIL 2025**
**DUNIERE-SUR-
EYRIEUX 07**

Co-organisées par l'Inter-réseaux
Mémoires et Histoires, le Réseau Traces,
les associations Écart d'identité,
Alter Natif et De l'aire **SALLE DES FÊTES**



Maquette © BBB Imprimé par nos soins

**INTER-RÉSEAUX
MÉMOIRES-HISTOIRES**

TRACES

**ÉCAR
TSD'
D'EN
TITÉ**
MIGRATION
ÉGAITÉ
INTERCULTURELLE



50
Africa
Lyon
africa50lyon.org

De l'aire

LES RENCONTRES INTERCULTURELLES DE L'EYRIEUX sont un rendez-vous annuel de rencontre et d'échange, de conversation et de création sur les thématiques de l'égalité, de l'interculturel et d'une éthique de la relation à l'Autre. L'année 2024 fut marquée par un tremblement politique qui nous oblige. La force du préjugé raciste et fasciste est tenace et plus que jamais d'actualité. Son instrumentalisation est toujours aussi efficace au travers d'une banalisation puis de la normalisation des idéologies de l'extrême droite – xénophobie et racisme, sexisme, homophobie... relayées et traduites politiquement et médiatiquement à outrance.

Alors que le monde est mouvement, mise en réseaux et résonances des individus et des groupes, relation des altérités, nous vivons le paradoxe d'un monde empêché ! Un monde où les hégémonies usant de moyens politiques, économiques, médiatiques, militaires, législatifs se basent d'abord sur des stratégies de la peur, des hiérarchies des valeurs et des banalisations des formes de dominations et d'exclusions. Nous pouvons agir en contre-pouvoirs, en partant de nos pratiques locales et en mobilisant nos imaginaires, pour déconstruire les fabriques de haine et faire advenir un monde d'égalités, de solidarités, de liberté d'expression et de circulation.

Ces rencontres sont ouvertes à toutes celles et ceux, acteurs sociaux, chercheurs, artistes, et à toute personne qui a le désir de participer à la création et à la construction d'un récit émancipateur privilégiant une réflexion sur nos imaginaires et leurs transformations.

Restauration

Assiettes sur réservation, 10€

Sur place buvette et petits gâteaux

Infos, contacts, réservations des repas

06 29 56 43 16

lentreila07@gmail.com

Pour les hébergements une liste de gîtes, chambres d'hôtes, campings est disponible sur demande ainsi que la possibilité d'accueil chez l'habitant

Prévoir de la monnaie, pas de distributeur à proximité !

VEN 11.04

14H30 ACCUEIL

Ouverture par les associations Alter Natif et Écarts d'identité.

15H-17H TABLE-RONDE PLATEAU RADIO

Médias et réseaux sociaux, fabrique de la peur et résistances
Comment les pratiques ordinaires des médias participent-elles de façon consciente ou inconsciente à la banalisation et normalisation des idéologies de l'extrême-droite et des discours réactionnaires ? Dans sa stratégie de conquête du pouvoir, l'extrême-droite a fait des médias un terrain privilégié, avec la prise de contrôle de titres de presse, de chaînes de télévision, de radios et démultiplie son activisme au travers des réseaux sociaux en touchant notamment les publics plus jeunes. Nombre de médias cependant – qu'ils soient indépendants ou non – s'érigent en contre-pouvoirs face à cette normalisation et à la tentation identitariste.

Avec **Nils Solari** (chargé de coordination ACRIMED Action Critique Médias),

Quels mécanismes et dynamiques médiatiques ont accompagné et renforcé la légitimation de l'extrême droite ?

En présence de radios locales, Radio des Boutières, News FM et Radio BLV.

Modération **Mohammed Ouaddane** (coordination générale Inter-Réseaux Mémoires-Histoires) et **Abdellatif Chaouite** (Revue Écarts d'identité, Réseau Traces).

17H30-18H30 ATELIERS THÉMATIQUES

Poursuite de la réflexion sur la place des médias indépendants et la déconstruction des discours de l'extrême droite.

19H RESTITUTION ATELIERS

20H30 DÎNER

Pensez à réserver !

SAM 12.04

10H ACCUEIL

Présentation de l'exposition *Pour la création d'un musée national de l'histoire du colonialisme*.

Par **Mohamed Latreche** (Président MRAP de Valence).

10H30-12H30 TABLE-RONDE

L'approche intersectionnelle contre la fabrique de la haine
On ne saurait faire une histoire des luttes sociales et politiques de l'immigration et de leurs héritier(es) sans aborder les luttes féministes pleinement parties prenantes des mobilisations antiracistes et pour l'égalité des droits. Cette table-ronde vise à présenter les expériences concrètes des mobilisations des femmes contre les systèmes de domination, pour l'émancipation et la transformation sociale. Les théorisations féministes et l'approche intersectionnelle des discriminations fondées sur la classe, la race et le genre seront mobilisées pour une meilleure compréhension de la fabrique de la haine.

Avec **Linda Guerry**, historienne (LARHRA et CESDIP, CNRS), *La longue histoire des mobilisations de femmes immigrées (XX-XXI^e s.)*.

Djaouidah Sehili, sociologue (enseignante-chercheuse à l'INSPE de Reims, CEREP de l'Université de Reims Champagne Ardenne), *Les discriminations sont intersectionnelles !*

Modération **Léla Bencharif** (présidente de l'Inter-Réseaux Mémoires-Histoires, Réseau Traces).

13H REPAS

Pensez à réserver !

14H30-16H30 ATELIERS THÉMATIQUES

Poursuite de la discussion à l'issue de la table-ronde : outils éducatifs pour contrer les idées et la fabrique de la haine, ateliers d'écriture.

17H RESTITUTION ATELIERS

18H-19H CONFÉRENCE SI LA RUMBA M'ÉTAIT CONTÉE

Par **Charles Kabeya** et **Kalume Makala** (représentants du projet de *Valorisation de la Rumba congolaise dans la Métropole de Lyon et la Région Auvergne-Rhône-Alpes, dans le cadre d'Africa 50*).

La rumba congolaise est depuis le 14 décembre 2021 inscrite sur la liste du patrimoine culturel immatériel de l'humanité par l'UNESCO.

20H CANTINE AFGHANE

Par le collectif Shamama.
Pensez à réserver !

21H30 CONCERT LA PETITE ÉQUIPE

Du flamenco au funk, aucune frontière, libre, le son voyage en Afrique, se pose en Espagne, avant de filer vers le Brésil ou Cuba.

Avec la participation de la Librairie Notre Temps